

Neue Ideen für Konf

THEMEN: AUSSERGEWÖHNLICHE IDEEN, SPIELE



EINFACH MAL MACHEN!

Die 20 Beispiele im Buch «Einfach mal machen. Aussergewöhnliche Ideen für die Arbeit mit Konfirmandinnen und Konfirmanden» sind aus unterschiedlichen Beweggründen, Herangehensweisen und Zufällen entstanden mit Lust an der Herausforderung und in der Praxis erprobt. Die Ideen sind teilweise aussergewöhnlich, mal sehr schnell und leicht umsetzbar, mal etwas aufwendiger. Die Herausgeber interessierten vor allem die Abweichung von der Spur, das Experimentelle, das Unkonventionelle, etablierte Unterrichts-Räume werden verlassen und auf Standard-Exkursionsorte verzichtet.

Die einfache und gut umsetzbare Idee der Lebenstüte (S. 13-19) unter dem Motto „Etwas von sich zeigen und verbergen in der Konfzeit“ eignet sich zu Beginn des Konfjahres, kann im Verlauf der Konfirmandenzeit ergänzt und sogar im Konfirmationsgottesdienst aufgenommen werden. Mithilfe einer unbedruckten Papiereinkaufstasche können die Konfirmanden und Konfirmandinnen ihr Leben darstellen. Die Pointe ist, dass die Tüte zwei Seiten hat: Eine Aussenseite und eine Innenseite. Auf die Aussenseite gehören Ereignisse, Erlebnisse, Begebenheiten,

aber auch Einsichten oder Erkenntnisse, die die Jugendlichen gern mitteilen mögen. Die Innenseite versteckt Erfahrungen oder Erlebnisse, die privat bleiben sollen. Zum Schluss wird die Tüte so verschlossen, dass sie gegebenenfalls zu einer anderen Zeit wieder geöffnet und ergänzt werden kann.

- Christian Butt / Olaf Trenn (Hg.). *Einfach mal machen. Aussergewöhnliche Ideen für die Arbeit mit Konfirmandinnen und Konfirmanden*. Vandenhoeck & Ruprecht, Göttingen 2019.

NEUE SPIELE

Eine bunte Mischung bietet das Buch «Neue Spiele für die Konfirmandenarbeit», um Themeneinheiten mit der Lebenswelt der Jugendlichen zu verknüpfen. Viele Spiele lassen sich leicht umsetzen und benötigen keine lange Vorbereitung.

Der „Rut-Spieleabend“ (S.63 – 74) nimmt ein biblisches Buch als Grundlage. Jedes Spiel wird mit einer bestimmten Stelle oder Szene aus dem Buch Rut assoziiert, so setzen sich die Konfirmanden und Konfirmandinnen spielerisch mit den Inhalten des Buchs Rut auseinander.

- Sabine Herwig. *Neue Spiele für die Konfirmandenarbeit. 33 mal Action, Glaube und Tiefgang*. Neukirchener Verlag, Neukirchen-Vluyn 2018.

Ausgabe Nr. 15 • Juli 2019

LIEBE MITARBEITENDE IN DER KONFIRMATIONS- ARBEIT

Kreative, zündende Ideen sind gefragt! Aber wie? Jeder Mensch hat das Potential, kreativ zu sein, doch dazu gehört Mut, Neues einfach mal auszuprobieren. Halt, bitte keinen Stress! Kreativität funktioniert nicht auf Knopfdruck! Kreativität ist ein Prozess und Ideen brauchen Zeit und Musse sich zu entwickeln. Kreativität beginnt nie bei null, sondern setzt sich aus Bekanntem zusammen. Ausserdem kann Kreativität geübt werden. Die Impulse in den beiden Buchtipps können anregen, Bestehendes aus der Praxis kreativ zu kombinieren oder auf neue Weise umzusetzen.

Lassen Sie Ihrer Kreativität freien Lauf!

Jessica Stürmer-Terdenge, Pfrn.
Konfirmationsarbeit

KONTAKT

Jessica Stürmer-Terdenge, [E-Mail](#)
Oliver Wupper-Schweers, [E-Mail](#)

ARCHIV

- [KonfT!PP abonnieren](#)
- [weitere Ausgaben](#)

Reformierte Landeskirche Zürich
Abt. Kirchenentwicklung,
Konfirmationsarbeit